
Béthune : les agents territoriaux ont débrayé devant le lycée 
Malraux, ce vendredi matin 

 
Une douzaine d’agents territoriaux des lycées Malraux et Allende ont débrayé entre 10 h et 
11 h, ce vendredi matin. Ils manifestaient sur la possible dégradation de leurs conditions de 

travail. 

 
Après Douai, la veille, les représentants syndicaux de la CGT étaient devant le lycée Malraux, ce vendredi 
matin. – LOCVDN 
 
La veille, les agents territoriaux de l’École régionale du premier degré des bateliers-forains (ERPD) de 
Douai avaient été plus nombreux à débrayer (https://www.lavoixdunord.fr/1228820/article/2022-09-
15/douai-les-agentsterritoriaux-de-l-ecole-des-bateliers-et-forains-sortent-dans). À l’appel de la CGT, 
ils ont interpellé leur employeur, la Région, concernant la dégradation de leurs conditions de travail. Ce 
vendredi, Osama El Gharib, représentante syndicale des agents des lycées de la région, était cette fois-
ci à Béthune, devant le lycée Malraux, pour inciter les agents des lycées béthunois à se faire entendre. 
Plus d’une dizaine seront là, de Malraux et du voisin Allende. Absents : ceux du lycée 
Blaringhem. Ils ont débrayé pendant une heure. 
« Faire plus avec moins » 
La Région entend revoir les critères pour répartir les postes dans chaque établissement. Une 
expérimentation de six mois doit avoir lieu courant 2023 sur 27 établissements des Hauts-de-France. 
L’idée ? « Faire plus avec moins », selon le syndicat. « Là où dans l’ex-Nord – Pas-de-Calais un agent 
entretenait 1 450 m2, il en aura 1 800 courant 2023, explique Osama El Gharib. J’ai fait ce métier pour 
donner aux élèves la possibilité de faire leurs études dans les meilleures conditions. Ce ne sera plus le 
cas si on n’est plus assez pour assurer les tâches qu’on doit réaliser. » 
Selon les estimations de la CGT, si le mode de calcul change, le lycée Malraux perdrait trois postes 
d’agents sur ses dix-neuf, Allende un et Blaringhem trois. 
Selon ces nouveaux barèmes, le lycée Yourcenar (Beuvry) en gagnerait trois. 
Xavier Bertrand, le président de la Région (https://www.lavoixdunord.fr/1039181/article/2021-07-
02/xavier-bertrand-elu-president-du-conseil-regional-pour-ladeuxieme-fois), a promis sous trois ans la 
création de 1 000 postes. « Le compte n’y est pas, souffle la représentante syndicale. Entre les départs 
à la retraite et les 600 emplois titulaires actuellement non pourvus, on est perdant. » D’où ce tour des 
établissements qui devrait se poursuivre. 
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